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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Lodo sepulta 4 casas” 

 
“Recibirán 17 alcaldes deudas con los bancos” 

 
“Desatienden municipios plan canino” 

 

“LA ADMINISTRACIÓN MÁS “GOLPEADA”; PERO SALIMOS AVANTE: 
ELEAZAR GARCÍA” 

 
“Finanzas de la entidad están sanas: Olvera” 

 
“Para la ciudadanía ¡Resultados!” 

 
“Zonas altas son “foco amarillo” tras paso Earl” 

 
“CIERRAN HOTELES POR FALTA DE PROMOCIÓN” 

 
“Tendrá próxima administración operatividad suficiente: Olvera” 

 
“En el INE, dispendio sin límite” 

 
“Confirman el pago a faltistas de CNTE” 

 “33 muertos más, por las lluvias de Earl” 

 
“Para el clero el matrimonio gay afecta a la sociedad” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Pluris, tras fallos de TEPJF: Los 12 diputados de representación proporcional que tendrán una curul en el 

Congreso local durante la LXIII Legislatura serán asignados por el Instituto Electoral del Estado (IEE) Hidalgo una vez 
que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva los juicios de 

impugnación a nivel distrital. El director ejecutivo jurídico del IEE Hidalgo, Francisco Martínez Ballesteros, hizo notar 
que aunque el tribunal local ya concluyó el análisis de los medios de impugnación, es necesario que su homólogo federal 

haga lo propio, toda vez que se podría modificar algún resultado y con ello influir en la asignación de lugares 

plurinominales. “Se tiene que agotar completamente, estamos esperando los resultados finales porque pudiera haber 
alguna modificación en los números finales y éstos sí pudieran determinar, en un momento dado, que hubiera cambio 

en la designación de los diputados de representación proporcional”, sostuvo. El abogado recordó que las diputaciones 
pluri serán asignadas con base en que los partidos políticos hayan obtenido 3 por ciento de la votación estatal emitida, 

“de esta manera será acreedor a una curul”, detalló. Además, apuntó, accederá a un curul aquel que no alcanzó el 

triunfo en la elección mediante el principio de mayoría relativa, pero que obtuvieron a nivel distrital los mayores 
porcentajes de votación válida emitida, comparados con las fórmulas de su propio partido en la misma elección. “El 

consejo general (del IEE) se encuentra determinando la dinámica para asignar las plurinominales, y sólo tiene aplicación 
una vez que se hayan agotado todos los medios de impugnación”, reiteró. Martínez estimó que la Sala Regional Toluca 

resuelva la totalidad de los medios de inconformidad en dos o tres semanas, de cara a que el 5 de septiembre se instale 
la LXIII Legislatura. ASIGNACIÓN …El IEE también asignará regidores de representación proporcional. El número 

de asambleístas se estable con relación a la cifra de habitantes por cada municipio. …En los municipios cuya 

población es menor a 30 mil habitantes se asignarán cuatro regidores de representación proporcional; de 30 mil a 50 
mil habitantes, cinco; de 50 mil a 100 mil habitantes, seis regidores, y donde hay más de 100 mil, ocho regidores por 

esta vía. (Yuvenil Torres, página 06) 
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Criterio-Ve consejero del IEE necesidad de reforma: El consejero electoral Augusto Hernández Abogado 

consideró necesaria una reforma en materia de medios de impugnación, a efecto de homologar criterios entre tribunales 
de ámbito local y federal y con ello agilizar la resolución de medios de impugnación. “Ya algunos magistrados de la Sala 

Superior han expresado la necesidad de que se revisen los medios de impugnación entre los medios locales y sobre el 

sistema nacional de impugnaciones para homologar ciertos criterios, tanto instrumentales como sustantivos”, planteó. 
Además, estimó que la homologación de criterios tendría que abonar tanto a agilizar el trabajo de tribunales de 

competencia local y federal, como a evitar duplicidad del trabajo que llevan a cabo. “El asunto principal es que estamos 
entre esa definición del nuevo esquema electoral mexicano, ahora en su etapa jurisdiccional, frente a la implementación 

de hechos concretos y conductas sancionadas”, expuso. Hernández Abogado dijo que impulsar una homologación de 

criterios entre tribunales correspondería a las autoridades electorales, tanto locales como nacionales, pero también al 
Congreso local. “Es una interacción entre instituciones para hacer una revisión sobre esos esquemas y garantizar la 

operatividad del sistema”. Finalmente, Augusto Hernández comparó que actualmente el sistema penal tiene un sistema 
procesal que es homogéneo, aunque cuenta con un esquema sustantivo que se procesa de manera distinta en cada 

entidad federativa. Augusto Hernández Abogado, consejero del IEE Hidalgo, consideró que los medios de impugnación 
a que recurren partidos políticos en ocasiones demoran el cumplimiento de determinaciones judiciales impuestas por 

tribunales electorales. También consideró necesario que dicho tema sea incluido en el nuevo sistema electoral para 

definir mecanismos y homologar criterios. “Hay criterios diferenciados que eventualmente llegarán a Sala Superior (del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) y se determinará algún mecanismo: de distribución de 

competencias judiciales locales o federales para la atención de este tema”. (Yuvenil Torres, página 08) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Piden trabajo para retribuir confianza: Durante reuniones que sostuvo con presidentes municipales 

electos y militantes de Acaxochitlán y Acatlán, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, dijo que la obligación del priísmo es trabajar para no fallar a la confianza 

de la gente que les dio su voto; mientras que en los municipios donde son oposición, afirmó que serán “combativos”, 

pero “responsables”. “Donde somos oposición va a haber un partido más activo, más propositivo, más combativo y más 
responsable; y donde nos tocó gobernar va a haber esa solidaridad y el respaldo para construir el estado al que los 

hidalguenses aspiramos”, indicó. “La gente tendrá un partido aliado, que trabajará permanentemente”, expresó el líder 
del priísmo, quien sostuvo reuniones de agradecimiento a la militancia, en Acaxochitlán con la presidenta electa Rocío 

Sosa Jiménez y con Benito Olvera Muñoz, alcalde electo de Acatlán. Más tarde, ya en el comité directivo, culminó la 
capacitación a los diputados locales electos, donde el presidente estatal del PRI informó que esta dinámica tiene como 

fin brindar a los parlamentarios los elementos suficientes para su labor legislativa, su plan financiero y fiscal. 

(Redacción, página 08) 
Milenio-Vigilará el PRI actuación de sus gobiernos locales: (Redacción, página 08) 

Crónica-Lucha PRI por mayores certezas: (Ángel Pacheco, página 08) 
El Independiente-Realiza PRI reuniones de agradecimiento en Acaxochitlán y Acatlán: (Redacción, 

página 04) 

Capital Hidalgo-PRI estará atento al ejercicio de gobierno: (Yina Bautista, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Agradecen militancia priista de Acaxochitlán: (Redacción, página 02A) 

Plaza Juárez- “Que ciudadanía tenga respuesta y resultados que demandan”: Meléndez: (Redacción, 
página 05A) 

Síntesis-Responderán gobiernos del PRI a la gente: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Respuestas y resultados a ciudadanía: Meléndez: (Redacción, página 03) 

Crónica-Esperan los partidos en Hidalgo resoluciones: Pendientes por resolver 27 asuntos, tanto en la Sala 

Superior como en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), contra 
sentencias que ratifican los resultados de cómputos municipales y la contienda de gobernador en Hidalgo. De los 17 

asuntos resueltos y discutidos, hasta el momento los jueces federales confirmaron las resoluciones de la corte 
hidalguense. El Tribunal Electoral del Estado (TEEH) concluyó con el análisis, discusión y aprobación de más de 101 

juicios de inconformidad, 78 que solicitaban la nulidad en comicios municipales y el resto contra los cómputos distritales 

y estatal. El pleno hidalguense resolvió la totalidad de asuntos una semana antes del 5 de agosto, fecha perentoria que 
establece el Código Electoral del Estado para que el órgano jurisdiccional local resuelva todas las impugnaciones. 

Partidos políticos interpusieron 44 juicios de derechos políticoelectorales, de revisión constitucional, recursos de 
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apelación, así como recursos de reconsideración, hasta la semana pasada, la Sala Regional Toluca y Sala Superior 

resolvieron 17 impugnaciones, en donde ratificaron las sentencias del tribunal hidalguense. Tales fueron los casos de 
Atlapexco, Tepehuacán, Xochiatipan, Chapulhuacán, Tenango, Zimapán, Juárez Hidalgo, Jaltocán, Eloxochitlán, San 

Bartolo Tutotepec, Huehuetla, Metztitlán, Jacala, San Agustín Tlaxiaca, Acatlán, Huazalingo y Almoloya. Cabe mencionar 

que en la cuenta de asuntos, aparece el juicio que interpuso el exdirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), 
Christian Pulido Roldán, para revocar los acuerdos de la cúpula nacional "naranja", respecto a la expulsión y separación 

del cargo por apoyar candidatos de otros partidos. Además, en la Sala Superior todavía no exponen los recursos de 
apelación que presentaron ochos partidos hidalguenses versus las multas que impuso el Instituto Nacional Electoral 

(INE) por omisiones y errores en materia de fiscalización de campaña, sanciones que representan poco más de 44 

millones de pesos que pagarían las agrupaciones en la entidad.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Alistan los cambios en 7 distritos electorales: El Instituto Nacional Electoral (INE) comenzará el 29 de 

septiembre los trabajos de redistritación federal electoral de Hidalgo para reconfigurar los siete distritos existentes en 
atención a los criterios de población, territorio, considerar las poblaciones indígenas y generar un nuevo escenario 

geopolítico para las elecciones de 2018. El proyecto de distritación electoral local y federal 2016-2017 emitido por el 
INE consiste en diseñar y determinar la conformación de los 300 distritos electorales uninominales federales en las 32 

entidades federativas con base en el Censo de Población y Vivienda 2010 e incorporarán la consulta a pueblos y 
comunidades indígenas. EL INE plantea el proceso de distritación a nivel federal de los 15 estados que ya fueron 

distritados a nivel local, como es el caso de Hidalgo y desarrollar a la par la consulta a pueblos y comunidades indígenas 

en materia de distritación electoral federal; al concluir las consultas se establece un periodo en el que se recibirán las 
observaciones de los partidos políticos al primer escenario de distritación y, posteriormente, las correspondientes al 

segundo escenario y finalmente, se aprobarán los proyectos de distritación en el Consejo General. (Janet Barragán, 
página 08) 

Crónica-Coherente incluir paridad al integrar los organismos: Viable que consideren como obligatoria la 

presencia equitativa de mujeres en los órganos jurisdiccionales electorales, pues si la legislación mandata a los partidos 
políticos, por congruencia las autoridades deben adoptar los mismos principios, opinó la magistrada hidalguense, Mónica 

Mixtega Trejo. A Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) no menciona la obligatoriedad por 
parte del Senado de la República para procurar la paridad de género en la designación de magistrados electorales, 

empero los parlamentarios de la Comisión de Justicia consideraron un apartado para privilegiar este aspecto en el 
proceso del año pasado. Otro aspecto relevante, es que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) 

también procuró la igualdad en la selección de consejeros en las entidades federativas, pese a que tampoco los obliga 

la normativa. “La tendencia va a que exista la paridad, si estamos obligando a los partidos políticos a que cumplan con 
ello, creo que nosotros deberíamos poner el ejemplo, hoy 13 estados del país no incluyen a mujeres en sus plenos de 

tribunales, creo que si es necesario”. Para la jueza del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) la visión de una mujer en 
la resolución y discusión de asuntos es importante, además que consideran criterios más amplios en temas inherentes 

a procesos comiciales. “La forma en que visualizamos la problemática es diferente, aunque todos como magistrados 

son objetivos, considero que las mujeres tienen un panorama más amplio, alcanzamos a visualizar el conflicto en 
materia electoral de manera minuciosa, creo que necesariamente aportamos”. Actualmente, los partidos tienen la 

obligación de garantizar la paridad de género en la postulación de candidatos, en ayuntamientos como diputados y 
senadores, además vigilarán que la equidad sea de manera vertical, horizontal, así como sustantiva. Aunque todavía 

los legisladores no mencionan formalmente la posibilidad de reformar los ordenamientos en materia electoral para que 

los órganos electorales, tanto jurisdiccionales como administrativos, sean integrados de manera igualitaria, algunas 
agrupaciones insisten en el debate. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Por tiempo, funcionarios librarán comparecer: Por falta de tiempo, los integrantes del gabinete del 

gobernador Francisco Olvera Ruiz no comparecerán en el Congreso del estado después del último informe de esta 
administración, reprogramado para el 15 de agosto. El diputado Ernesto Gil Elorduy confirmó que, dado que la fecha 

fue modificada del 11 al 15 de agosto, no dará tiempo para que esta Legislatura, que opera únicamente a través de la 
diputación permanente y termina el 5 de septiembre, cite a cada uno de los secretarios e informen sobre el estado que 

guarda cada una de las dependencias que tienen a su cargo. El también presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

dijo hasta el momento que no hay negociación con el sindicato de trabajadores del poder Legislativo, quienes buscan 
que se incorporen diez plazas base. “No tengo ninguna propuesta de parte del sindicato en ese sentido. No tengo 

ninguna plática con ellos para que se puedan abrir plazas. No es una decisión que pueda tomar directamente el 
Congreso, administrativamente. Es algo que se tiene que ver con la parte presupuestal que se tiene”, dijo. (Redacción, 

página 05) 

Capital-Analizarán legisladores último informe: Integrantes de la LXII Legislatura aún tendrán tiempo de 
analizar el último informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, aseguró el diputado local, Ernesto Gil Elorduy. 

En entrevista, el legislador indicó que su periodo concluye hasta el 4 de septiembre, por lo que en los días posteriores 
al 15 de agosto y antes de que concluya la gestión, podrán proceder con la glosa del VI informe de labores. Si bien 

reconoció no habrá tiempo para que esta legislatura llame a comparecer a los titulares de cada área, sí podrán conocer 
los detalles del documento. “Que sea de conocimiento de cada diputado. No se podrá llegar al análisis de citar 

funcionarios, porque no hay sesiones ordinarias, pero sí que sea del conocimiento de cada diputado”, expresó. Sobre 

el informe final de la legislatura, adelantó que una vez que reciban el del mandatario estatal, cerrarán el ciclo del último 
año y ya podrán emitir cifras y datos. Gil Elorduy no quiso adelantar cifras de cuántas nuevas leyes crearon durante 

éstos casi tres años de gestión, mucho menos decir cuántas más se quedan sin analizar, toda vez que dijo que hubo 
diputados que “prefirieron retirarlas”. “No tengo el número exacto, pero estamos haciendo el análisis, porque hay 

muchos diputados que retiraron las iniciativas que tenían impacto presupuestal, porque no podíamos aprobar las que 

tenían un impacto presupuestal y prefirieron en algunos casos que no se les rechazara”. Finalmente, señaló que 
presentarán toda la numeralia de los tres años de ejercicio constitucional en los próximos días. “Estamos trabajando 

para tener datos definitivos pasando el informe del gobernador. Todo eso viene en la numeralia. Y vamos a hacer una 
síntesis completa de los tres años”. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Ayuntamientos, con deudas hasta por 12 años: SAT: El 5 de septiembre 17 nuevas administraciones 
municipales arrancarán su gestión con deudas ante instituciones de crédito, luego de que los alcaldes salientes 

contrataran “inversión pública productiva”, en algunos casos con plazos de hasta 150 meses. De acuerdo con el informe 
de Registro de Deuda de los Municipios, del Sistema de Administración Tributaria (SAT), Tulancingo de Bravo es el 

ayuntamiento con los plazos más amplios para liquidar créditos simples que contrató; además fue el único que accedió 

a dos deudas, siendo estas las más altas. El primer crédito simple lo adquirió a Banorte por 53 millones 441 mil 750 
pesos, con plazo de 150 meses para su pago, con lo que éste podría llegar a liquidarse hasta en 3.1 periodos de 

presidentes municipales, de cuatro años en el poder. De acuerdo con el documento, la fecha de firma del préstamo es 
el 21 de marzo de 2013 y la inscripción el 8 de noviembre del mismo año, durante la administración de Julio Soto 

Márquez. El saldo pendiente, al 31 de marzo, es de 51 millones 264 mil 494 pesos. El segundo crédito simple contratado 

por este municipio lo adquirió con Banobras, por 16 millones 662 mil 218 pesos, a liquidar en un plazo de 96 meses. 
La firma del préstamo es el 20 de marzo de 2014 y el 13 de mayo del mismo año se inscribió. Al 31 de marzo, el saldo 

es de 14 millones 622 mil 575 pesos. Entre los dos créditos, la deuda ascendería a 64 millones al último corte. Otra 
administración que recurrió a un crédito simple a largo plazo fue Cuautepec de Hinojosa, que contrajo préstamo a 

Banobras por 14 millones de pesos, a pagar en 120 meses. Al 31 de marzo, el adeudo es de 13 millones 95 mil 184 

pesos. Este crédito se firmó 31 de octubre de 2013 y se inscribió el 13 de diciembre del mismo año, durante el actual 
periodo de José Gerardo Olmedo Arista como alcalde de Cuautepec de Hinojosa. A estos municipios se suman Atlapexco, 

Jacala de Ledezma, Tepeapulco y Pachuca que tenían hasta el 31 de marzo de 2016 deudas por pagar con montos 
superiores al millón de pesos. Mientras, en deudas de menos de un millón de pesos —a la misma fecha de corte— se 

encuentran Ajacuba, El Arenal, Atitalaquia, Atotonilco El Grande, Calnali, Cardonal, Huehuetla, San Agustín 
Metzquititlán, Singuilucan, Tlaxcoapan, Xochicoatlán y Yahualica. Todos los ayuntamientos comprometieron como 



 

5 de 19 
 

fuente o garantía de pago sus aportaciones federales. En el listado del SAT se incluyen deudas que contrataron alcaldes 

anteriores a las actuales administraciones que se encuentran pagando las administraciones municipales en funciones. 
Será el próximo 5 de septiembre que se renueven los poderes de los 84 ayuntamientos del estado, quienes 

permanecerán cuatro años en el encargo. Antes de estos, los alcaldes salientes tuvieron el periodo más largo al frente 

de las alcaldías, de cuatro años, siete meses y 18 días. Sólo cuatro ayuntamientos que contrataron algún préstamo 
solventaron su endeudamiento antes de culminar su periodo de gobierno: Almoloya, Mineral de la Reforma, Tlahuelilpan 

y Tlanalapa. En el caso de Almoloya, este municipio requirió un crédito por 2 millones 934 mil 568 pesos, el cual se 
firmó el 14 de enero de 2014 y se inscribió el 10 de febrero del mismo año, con un plazo de 29 meses, el cual fue 

liquidado. Mineral de la Reforma recurrió a un crédito de 48 millones 302 mil 760 pesos, con un plazo de 29 meses. El 

crédito se firmó el 14 de enero de 2014 y se inscribió el 10 de febrero del mismo año. Actualmente presenta saldo en 
ceros. Mientras, Tlahuelilpan contrató el 19 de diciembre de 2013, un crédito por 3 millones 940 mil 350 pesos, a 29 

meses, el cual ya fue liquidado. Finalmente, Tlanalapa requirió el 19 de abril de 2012 un crédito por 2 millones 210 mil 
771 pesos, a 29 meses, el cual se encuentra en ceros. Todos estos créditos fueron otorgados por el Instituto para el 

Financiamiento del Estado de Hidalgo (IPFEH). A estos municipios se sumaría Pachuca, que al próximo corte trimestral 
habría liquidado adeudos. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Reprueba ASEH a 12 presidentes  municipales: (Víctor Valera, página 03) 

Criterio-Finanzas sanas y margen de operación, garantiza Olvera: Con la presencia de Miguel Messmacher 
Linartas, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); del gobernador de Hidalgo, 

José Francisco Olvera Ruiz; del Jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT) Aristóteles Nuñez Sánchez, y Marcela 
Andrade Martínez, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP, concluyó la XLV Reunión 

Nacional de Funcionarios Fiscales, cuya sede fue en esta ocasión Pachuca. Durante la reunión se llevó a cabo el cambio 

de coordinador de esta conferencia, donde Aunard de la Rocha Waite, secretario de Finanzas y Administración de 
Hidalgo, entregó la estafeta a Amet Ramos Troconis, de Tabasco. En su calidad de anfitrión, Francisco Olvera destacó 

la importancia del grupo de funcionarios fiscales en la correcta toma de decisiones para la mejora del entorno 
financiero de los estados. En ese sentido, indicó que actualmente las finanzas de Hidalgo se encuentran sanas, con una 

deuda controlada y con un margen de operación suficiente para que la próxima administración estatal pueda desarrollar 
proyectos y ejecutar programas de manera efectiva, así como para hacer frente a los compromisos de la última mitad 

del ejercicio. En su oportunidad, Aunard de la Rocha Waite, coordinador saliente del grupo de funcionarios fiscales, 

manifestó su agradecimiento y colaboración a sus similares, al tiempo que destacó los logros obtenidos durante el 
periodo 2015 – 2016. Al respecto, explicó que gracias a los acuerdos alcanzados coordinadamente entre los gobiernos 

estatales y la administración federal, la armonización contable y la próxima implementación de la Ley de Disciplina 
Financiera, permitirán transparentar más el ejercicio de los recursos públicos, así como contribuir al crecimiento 

ordenado de las finanzas nacional y subnacionales. En este sentido, Messmacher Linartas subrayó los logros alcanzados 

por el grupo de funcionarios fiscales durante el periodo 2015 – 2016, como la creación del fideicomiso para la 
contratación conjunta de seguros catastróficos, instrumento que permitirá asegurar el patrimonio de los estados con 

costos reducidos. Asimismo, enfatizó la participación activa del grupo de funcionarios en la búsqueda de la sostenibilidad 
hacendaria de las entidades federativas y municipios, dentro de la conformación de la Ley de Disciplina Financiera. 

Finalmente, Messmacher deseó éxito a Amet Ramos Troconis, en su nueva encomienda al frente de la coordinación y 

reconoció el trabajo y liderazgo de Aunard de la Rocha a la cabeza de la comisión, destacando el nivel de coordinación 
con el gobierno federal y su participación activa como coordinador general y como director del grupo de deuda y 

empréstitos. Además de representantes de las 32 entidades, asistieron al acto Irma Gómez, Oficial Mayor de la SEP, y 
Karime Orozco, coordinadora General de Recaudación y Fiscalización de la Conagua. (Redacción, página 05) 

Milenio-Se dejan finanzas sanas, dice Olvera: (Redacción, página 07) 
Crónica-Figura entidad por manejar unas finanzas sanas: Olvera: (Milton Cortés, página 03) 

Capital Hidalgo-Destaca gobernador que finanzas estatales son sanas: (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo, con finanzas sanas: Olvera: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Hidalgo concluye periodo en coordinación de funcionarios fiscales: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Finanzas estatales están sanas, señala Francisco Olvera: (Dolores Michel, página 03) 

  



 

6 de 19 
 

Criterio-Cumple 18 meses representación en Ciudad de México sin titular: El gobierno de Francisco Olvera 

Ruiz cerrará con dos vacantes en el gabinete que no fueron cubiertas en el último año: la representación del Poder 
Ejecutivo en la Ciudad de México y el coordinador del despacho del gobernador. La primera está acéfala desde enero 

de 2015, cuando Roberto Pedraza Martínez dejó el cargo después de ser designado secretario de Turismo y Cultura, 

en sustitución de Alfredo Bejos Nicolás, quien, tras ocho meses en funciones, renunció para buscar una diputación 
federal. Antes, había solicitado licencia a su cargo como representante por el distrito de Pachuca en la LXII Legislatura, 

que terminó con su último periodo ordinario de sesiones el 30 de julio. A cargo de esta dependencia, desde que se 
quedó sin titular, se encuentra el director general Gilberto Barrera Segovia. En total, esta oficina de representación 

tiene diez personas asignadas, de acuerdo con el directorio de funcionarios del poder Ejecutivo. Pedraza Martínez 

percibía un salario mensual de 52 mil 278 pesos, como trabajador de confianza nivel 14, mismo que ostenta actualmente 
como responsable de Turismo y Cultura. En la coordinación del despacho del gobernador tampoco hay una persona 

“designada” debido a que Ricardo Crespo Arroyo, quien fue nombrado para ese encargo en noviembre de 2015, en 
sustitución de Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, actual secretario de Educación, se deslindó durante el proceso electoral 

para asumir tareas partidistas. Tras la salida del expresidente del CDEdel Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
también quedaron vacantes la secretaría particular del coordinador y la Unidad del secretario técnico del gabinete. 

(Redacción, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Entrega Eleazar García pavimentación en Tlapacoya: Tras reconocer la labor de las y los 

integrantes de la asamblea municipal y funcionarios de su gabinete, el alcalde Eleazar García Sánchez manifestó su 

beneplácito porque el trabajo coordinado que encabeza se traduce en obras y acciones que propician mejores 
condiciones de vida para habitantes de todos los sectores de Pachuca, como en la localidad Santiago Tlapacoya, donde 

entregó la pavimentación de concreto hidráulico de tres calles. Acompañado del titular de la Secretaría de Obras Públicas 
Víctor Bautista y del comisariado ejidal Tomás León, el alcalde reconoció también la responsabilidad cívica de las y los 

vecinos de Tlapacoya al pagar oportunamente su predial, lo que favorece que se lleven a cabo más y mejores acciones 

y obras. Resaltó que “las obras que no se ven son en las que más se invierte, porque son las que permiten dotar a la 
ciudad de los servicios básicos. Con ello logramos en esta administración 49 obras de electrificación por más de 30 

millones de pesos, en beneficio de más de 11 mil habitantes que hoy ya cuentan con alumbrado en sus colonias”. 
Informó que con una inversión de 90 millones de pesos fueron pavimentados 65 mil metros cuadrados en concreto 

hidráulico y asfalto. Y lograron recursos por 25 millones de pesos para la construcción de cuatro nuevos colectores 
pluviales. Además, dijo, realizaron 17 obras de introducción de agua potable y 36 más de introducción de drenaje 

sanitario. Víctor Bautista agradeció la colaboración e interés de las y los residentes del lugar por impulsar conjuntamente 

el mejoramiento de su localidad. Explicó que en esta oportunidad, dentro del programa En concreto tu calle, se inauguró 
la pavimentación de las calles Roble, Josefa Ortiz de Domínguez y Matamoros, donde previamente se introdujo red de 

drenaje, agua potable y energía eléctrica. (Redacción, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Entregaron obras en Tlapacoya: (Erwin Reyes, página 02A) 

Plaza Juárez-Eleazar García Sánchez entregó obras de pavimentación: (Redacción, página 12A) 

Síntesis-Eleazar García entrega obras de pavimentación: (Edgar Chávez, página 02) 
Uno más Uno-Entregan obras en Santiago Tlapacoya: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Contaminación: aún a tiempo: 
El estado de Hidalgo aún está a tiempo de poder si bien no revertir los efectos que la contaminación han provocado en 

el suelo y aire, así como en la flora y fauna del estado, sí en tomar las medidas pertinentes para no seguir propagando 

polución urbana, industrial y de cualquier tipo. Ante la creciente demanda de que sean regulados los índices 
contaminantes de las entidades de la Megalópolis, surgen voces que piden que se endurezcan las políticas, al igual que 

con la Ciudad de México, para Hidalgo. En la semana que concluyó, el la Cámara Alta nacional el senador perredista 
Alejandro Encinas Rodríguez y la senadora panista Mariana Gómez del Campo solicitaron establecer medidas que 

contribuyan a mitigar y a disminuir las emisiones contaminantes en la zona metropolitana del Valle de México. Fue el 
perredista quien expuso en la tribuna la cuestión sobre si ¿corresponde solamente a la autoridad de la Ciudad de México 
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atender las normas y disposiciones en materia de contaminación atmosférica? Por supuesto que no; el senador 

mexiquense señala y bien lo hace que no se trata de un asunto de "deslinde de responsabilidades". Según sus 
argumentos, "el problema de la contaminación atmosférica no es un asunto de delimitación de entidades federativas, 

y lo que ha venido avanzando en la definición de las políticas contra la contaminación es la definición de cuenca 

atmosférica". Para Encinas, es la cuenca en su conjunto la que debe atender los problemas de la generación y emisión 
de contaminantes a la atmósfera porque no solamente son muy diversas las fuentes contaminantes, sino porque 

particularmente los contaminantes tienen un fenómeno de transporte. Para ejemplificarlo ante todo el Senado, el 
perredista citó a Hidalgo. "En gran medida las emisiones que genera la planta de refinación de gasolina de Tula, Hidalgo, 

llega a la Ciudad de México, y hace aportaciones muy significativas a esa contaminación". Aunque parezca repetitiva y 

trillada la frase que por muchos años se ha usado de que Tula es la ciudad más contaminada del país e incluso se llegó 
a decir que del continente, la realidad es que no hay estudio que lo sustente y aunque es evidente el grado de polución, 

es pertinente tomar en cuenta lo dicho por los legisladores. Para empezar, como señalan, piden que se adopte esta 
visión de cuenca atmosférica entre gobierno federal y autoridades de 3 zonas: Estado de México, Hidalgo y la Ciudad 

de México. Luego, exigen que los problemas vinculados con la movilidad se tengan que ver desde el ámbito 
metropolitano, pues de acuerdo a sus datos todos los días se realizan 6 millones de viajes a la capital del país, de 

vehículos que vienen de Edomex, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla y Morelos; por lo que de igual manera piden que sea un 

organismo o autoridad metropolitana la que regule esto. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 
 

Oro por cuentas de vidrio: 

Cada cual hace su lucha como Dios le da a entender para llamar la atención del gobernador electo del estado, Omar 
Fayad Meneses. Y lo mismo organizan concentraciones multitudinarias en que se ponen gorrito de festejado y hasta 

payaso contratan para apagar la velita, que se autonombran líderes del gremio que les viene en gana. El objetivo es 
uno: conservar las canonjías que han tenido desde tiempos inmemoriales a cualquier costo. Porque es un hecho de 

todos comprobado, que si en un momento determinado el que está por llegar al poder les hace el feo, estarán 

condenados a vagar por el desierto durante seis años cual judío errante, por más que presuman de tener íntimos en el 
panorama nacional. No es asunto fácil ir trepado en un tren de vida que solo en sueños se aspiró en otras épocas, y 

de pronto recibir la infausta noticia de que no únicamente hay que bajarse, sino trasladarse de manera inmediata al 
camión guajolotero, del que solo recuerdos existen en esos tiempos de necesidad y por lo tanto idealismo. El ser 

humano es el único animal, racional está claro, que logra crear realidades que no lo son a las que se aferra con el alma 

entera, y por lo tanto llega a padecimientos inimaginables cuando comprueba que, efectivamente, nada era eterno. 
Sexenio a sexenio se cultiva este camino de las ilusiones perdidas, aunque está claro que para no pocos el reino de las 

maravillas es, efectivamente, por el resto de sus días, e incluso su descendencia puede estar segura que vivirá en ese 
castillo de fuegos artificiales. Sin embargo, y la lógica es aplicable, una inmensa mayoría tendrá que regresar a vivir en 

la honrosa medianía, aunque les duela el corazón, el alma, el estómago y todo órgano del cuerpo humano que resiente 
la pérdida de algo tan vital como el dinero en abundancia. Por eso a estas alturas somos testigos de todo tipo de 

eventos y celebraciones, en los que el interfecto busca con ansias caninas mostrar a propios y extraños que no es 

simplemente un advenedizo en el escenario estatal, sino todo un personaje con importancia que trasciende los límites 
del territorio hidalguense. Que su fama es única y hasta histórica. Es decir que debe ser considerado, o considerada, 

como alguien indispensable para el desarrollo de Hidalgo, cualquiera que sea su campo de especialidad si es que lo 
tiene. Se trata de una pasarela en que cada cual luce sus atributos, manejo de gremios, sapiencia de la “única y 

auténtica realidad económico-político-social del estado”, para la que el susodicho tiene la solución”. En fin un gran 

mercado de valores o no valores. Y en este trance que todos los gobernantes viven, es precisamente donde radica el 
conocimiento del que llegará al poder, para no comprar simples espejitos por oro, porque abundarán los que buscarán 

hacerse pasar por lo que no son. Una historia amplia en el servicio público aquí en Hidalgo, podrían evitar al gobernador 
electo caer en el garlito de los que se auto presentan como luminarias del saber y el conocimiento, con una turba de 

ignorantes seguidores, y sí en cambio optar por aquellos que pudieran llevarlo a una de las gestiones más ambiciosas 
en la historia de la entidad. Y en todo lo anterior es evidente que las miras y la altura del propio hombre en el poder, 

permitirán conocer de antemano el perfil de los que lo acompañarán, directa o indirectamente en su administración. 
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Porque es de todos sabido que quien sustenta su seguridad intelectual en la propia, sabe que debe rodearse de hombres 

y mujeres de igual o más alto nivel.  Y el que no, se convertirá en rey tuerto en la tierra de ciegos. 
 

(Javier E. Peralta, página 3A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Entrega-recepción: 
En las oficinas gubernamentales, ya sea del Ejecutivo estatal o de los 84 municipios, uno de los temas que con mayor 

recurrencia abordan los trabajadores burócratas es el relativo a la transición. Para este efecto, hay un instrumento 

"novedoso" que, de ser aplicado al pie de la letra, evitará romper con los tradicionales vicios de "el año de Hidalgo". Se 
trata de la denominada Ley de Entrega-Recepción, enviada al Congreso local durante la administración que encabeza 

Francisco Olvera y en consecuencia aprobada. Nunca como ahora, los gobernantes electos, tanto del Ejecutivo estatal, 
como de los 84 ayuntamientos, habían tenido la posibilidad legal de involucrarse con anticipación a las tareas 

competentes a la administración pública. Así es como se han integrado comités que representan a los mandatarios 
electos, para conocer las actividades que se desarrollan en las principales oficinas de estos dos niveles de gobierno. 

Ello, de ninguna forma, significa que los equipos enviados tienen alguna facultad para auditar el trabajo que se 

desarrolla en esas esferas y, mucho menos, tienen la posibilidad de dictaminar cuentas o bienes que pertenecen al 
patrimonio público. Recordemos que estas tareas, corresponden estrictamente a la Auditoría Superior de Hidalgo y, 

para el caso, existe una ley en la materia y equipos de especialistas en distintas tareas de fiscalización. f ,9S personas 
enviadas por los mandatarios electos a las oficinas gubernamentales, están ahí para conocer las condiciones 

prevalecientes en cada oficina, pero de ninguna forma, tienen la menor facultad para descubrir el "hilo negro" y mucho 

menos, reinventar lo que se debe hacer o no en los municipios. Esa tarea, reitero, corresponde a Rodolfo Picaso, titular 
de la Auditoria Superior de Hidalgo, la ASEH, y consecuentemente, proceder a denunciar a través de los canales legales 

correspondientes cualquier irregularidad encontrada. Y es que en distintos municipios, algunos funcionarios tienen el 
temor de que las cuentas no les "cuadren". Por eso el nerviosismo en las tesorerías de ciertos ayuntamientos que tal 

vez podrían correr suerte similar a la de Santiago de Anaya. Ahí, el alcalde está en problemas legales ante su incapacidad 
de comprobar la aplicación de recursos que debió haber suministrado en obra pública, recursos que, a la fecha no 

aparecen. 

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Los balances: 

La semana próxima el gobernador constitucional de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, rendirá su último informe de 
actividades. Dicho evento marcará el final de la administración, aunque aún faltarán tres semanas para la toma de 

protesta del hasta ahora gobernador electo, Omar Fayad Meneses. En los últimos meses, la entidad recibió la visita de 
secretarios de estado, funcionarios de nivel en el gobierno federal y en repetidas ocasiones, del presidente Enrique 

Peña. Dicho reconocimiento tácito a la gestión de Olvera Ruiz no es asunto menor en un momento en que el Gobierno 

Federal pasa por la peor crisis de credibilidad. Es un asunto dado que toda noticia que surja de esa instancia es 
cuestionable, poco creíble y hasta indignante para la opinión pública. Decir que la gestión de Olvera Ruiz fue impecable 

sería mentir, quizás el mejor término para definirla sería que fue un mandato pulcro, sin excesos y que en todo momento 
su principal líder luchó por contener las inercias del sistema. Hay faltantes, claro; hubo funcionarios, incluso secretarios 

que se quedaron muy lejos de cumplir con las expectativas. La administración que concluye intentó una renovación 
generacional sin mucho éxito. Apostó por jóvenes sí, pero sólo de edad lo que generó una revoltura entre soberbia y 

corrupción que fue evidente en jefaturas de prensa, subsecretarías y direcciones generales. Si hay una revisión a fondo 

en el equipo gubernamental que está por terminar su periodo, será fácil identificar porque la población y la propia base 
trabajadora acabó por rechazar al sistema y su partido en las pasadas elecciones. No fue la falta de resultados, fue la 

soberbia que nace de la ignorancia. A contra luz destaca el manejo financiero de la entidad en un sexenio sin recursos 
locales ni federales. Muchas obras con alma social; de bajo costo pero alto impacto. Pero será el tiempo el que dé su 

justo valor al trabajo de la administración saliente, ahora las esperanzas se renuevan y para muchos la posibilidad de 

tener una mejor situación se rejuvenece. Mientras llega el momento, los equipos de entrega-recepción siguen con su 
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tarea, ya hubo fricciones, hay desconfianza, pero prevalece la prudencia y de ambos lados la indicación es hacer fluir 

el trabajo para concluir rápido y sin sobresaltos. 
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En Directo… 
 

Las semillas que deja Olvera: 
Los trascendidos de los periódicos de circulación estatal han adelantado los temas en los que hará énfasis el gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz durante la lectura de su sexto informe de gobierno. Han dicho que será en educación y su 

vinculación con la tecnología y la innovación, en el crecimiento de la actividad industrial y en la atención a la mujer, los 
temas a los que dedicará mayores espacios el mandatario el próximo lunes 15 de agosto. A pesar de los excelentes 

resultados en esos tres temas, hay que decir que en atención a la salud, en obra pública, atención a la pobreza, a la 
nutrición y a sectores vulnerables, también se obtuvieron excelentes resultados. Incluso, en la última gira que realizó 

José Antonio Meade al estado, Francisco Olvera dio a conocer que Hidalgo avanzó cuatro y cinco posiciones, 
respectivamente, en los indicadores nacionales de pobreza y nutrición. Y en su gira del pasado jueves por la entidad, 

el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, reconoció la responsabilidad y visión integral con la que el mandatario 

Paco Olvera ha conducido durante su administración al estado, "lo que ha derivado en que en la actualidad se ubique 
en una dirección importante en diferentes áreas, incluida la del desarrollo económico". Son muchas las obras, más de 

20 mil en todo el estado, en materias de educación, salud, infraestructura social, introducción de servicios públicos, y 
de diversa índole, pero sin duda destacan el mega proyecto transexenal "Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la 

Cultura", y la Plataforma Logística Industrial de Hidalgo (Proyecto Platah), con inversiones, entre pú- blica y privada, 

calculadas hasta ahora para los dos complejos, por el orden de 3 mil millones de pesos. Aunque tampoco hay que 
desdeñar el apuntalamiento del corredor industrial de El Altiplano (Ciudad Sahagún - Emiliano Zapata); la creación del 

Parque Industrial Quma en Atotonilco de Tula, y el impulso que se le ha dado a Tizayuca y a toda la zona que abarcan 
los municipios de Atitalaquia, Tula de Allende y Tepeji del Río; más las obras en CITNOVA, con su parque tecnológico 

y el recientemente inaugurado Centro de Innovación y Emprendimiento de Alto Impacto. En fin, inversión productiva 
que por lo pronto ha generado la creación de más de 40 mil empleos, a través de la inyección privada de recursos por 

más de 38 mil millones de pesos. Con las sinergias que inevitablemente crearán todos estos complejos industriales, 

más los abocados a la investigación y nuevas tecnologías, que precisamente están pensados para servirle a la empresa 
nacional y local, no será muy complicado el aterrizaje de todo lo que está proyectado y comprometido, y en automático, 

seguir el plan ascendente en materia industrial y en generación de empleos, proyectando al campo laboral a las futuras 
generaciones de hidalguenses. 

 

(Francisco Paredes, página 04) 

Crónica-Agujeros Negros… 

 
PAN Desmoronada: 

A pesar de sus victorias municipales con las más significativas en Pachuca y Mineral de la Reforma donde el Partido 

revolucionario Institucional (PRI) se empeñó en perder por las pésimas administraciones de Eleazar García Sánchez y 
Filiberto Hernández Monzalvo, el Partido Acción Nacional (PAN) se desmorona por la falta de consistencia de la actual 

mezcolanza de intereses y pandillas. Las actitudes de los panistas van de lo trágico a lo patético y no se ve como en el 
proceso interno para elegir dirigencia se pueda recomponer  porque todos están contra todos, abundan los intentos de 

chantaje y de plano hay quien sin el menor sentido de la institucionalidad y practicantes del culto a la personalidad 
como en Ixmiquilpan hacen descolgar la fotografía del fundador Manuel Gómez Morín para colocar la de Cipriano 

Charrez Pedraza. La tragedia acompaña al expresidente Alejandro Moreno Abud quien llegó a dominar el Consejo 

Político con 43 consejeros y hoy apenas le son leales una decena de ellos, mientras que el presidente Asael Hernández 
Cerón presiona a los presidentes municipales electos para imponer secretarios en los ayuntamientos para desde ahí 

construir una fuerza que perdió y operar para su reelección. Al interior del panismo pachuqueño se asegura que Oscar 
Pelcastre Almanza tienen acuerdos con un sector de ese partido y que dará más dolores de cabeza a la próxima 

administración que a la “priista” actual a la que dominó a base de sobornos y bueno la crisis llega al nivel juvenil, donde 

su dirigencia, encargada a Marlene Franco es ninguneada por la nacional porque no es considerada para cursos, foros 
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o coloquios. En suma se reelija o no Asael Hernández o llegue alguien más a la presidencia del Comité Directivo Estatal 

(CDE), tendrá un partido desmoronado y desmoralizado que difícilmente podrá recomponerse para el 2018. 
  

(Alberto Witvrun, página 08) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Ya sea por cuestiones climatológicas o de logística, el servicio de recolección de basura va de mal en peor 
en Pachuca y la zona metropolitana, en donde llegan a tardar hasta 8 días en acudir por los residuos sólidos urbanos 

de las colonias capitalinas, en particular por las de la zona sur y las que limitan con Mineral de la Reforma, lo que 

ha provocado la invasión de camiones particulares que cobran por el servicio; lo anterior abre la posibilidad de abrir el 
mercado a otros participantes, aunque habría que esperar la opinión del líder sindical Percy Espinosa quien se frota 

las manos por retomar el control de la basura. 

:Que Los que al parecer no realizaron las pruebas de calidad y buen funcionamiento de la aplicación que lanzaron en 
días pasados son los de la Secretaría de Medio Ambientey Recursos Naturales de Hidalgo ya que “Aves y 

Senderos del Chico” que muestra las rutas de senderismo mediante el GPS presenta errores en la interfaz y desfase 

en su actualización, además de que en dicha zona si de algo siempre se ha carecido tanto para pobladores como para 
turistas es de la señal vía celular lo que complica su utilización. 

:Que Ya comienzan a asomarse los primeros detalles en la conformación del próximo gabinete del gobernador 

electo Omar Fayad Meneses, en donde al menos dos diputados locales de la actual Legislatura podrían estar 
asumiendo responsabilidades en secretarías; además, se dice que el próximo mandatario ya concluyó la búsqueda de 

perfiles de profesionistas hidalguenses para incorporarlos a su equipo de trabajo por lo que los anuncios podrían darse 

pronto. 

:Que en el regreso a clases los dueños organizados de papelerías en la entidad piden que se les tome en cuenta para 
la entrega de útiles escolares y que el gobierno del estado no busque proveedores fuera de la entidad ya que muchas 

veces dan precios más caros. Miguel Ángel Cuatepotzo, secretario de Educación asegura que los paquetes se 
harán con mercancía comprada en Hidalgo, aunque esos dichos además de ser repetitivos son siempre desmentidos 

por los empresarios y comerciantes. 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Con la electricidad, la causa de muerte es una arritmia (…) al enviar toques genera edema pulmonar porque por 
algún lugar debe salir esa electricidad. Es un método rústico que genera 15 segundos de sufrimiento que no es 

cómodo ni para el perro ni para el personal” 

Byron Domínguez Limón 
Veterinario, sobre método de sacrificio 

"Donde somos oposición va a haber un partido más activo, más propositivo, más combativo y más responsable; y 

donde nos tocó gobernar va a haber esa solidaridad y el respaldo para construir el estado al que los hidalguenses 
aspiramos” 

Alberto Meléndez Apodaca 

Dirigente estatal del PRI sobre acción política en municipios donde son oposición 

"Hace falta ese convenio entre las instancias para que el Centro tenga una personalidad jurídica, un presupuesto (…) 
pero se rompen las relaciones (negociaciones) por unas diferencias de que la Secretaría de Salud dice que va a retirar 

a su personal” 
Francisco Gómez Martínez 

Encargado del CMCC, sobre apoyos 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 
Que el que ahora se siente apóstol de la Educación Pública en el estado es Moisés Jiménez Sánchez, 

expulsado y derrotado por el sindicato magisterial... 

 
que el que ahora se siente apóstol de la Educación Pública en el estado es Moisés Jiménez Sánchez, expulsado y 

derrotado por el sindicato magisterial que muchos años manipuló como mandamás y quien se convirtió en un vividor 
por muchos años, además, quien nunca evaluó a un solo alumno tampoco fue maestro activo, ahora azuza con su 

movimiento magisterial de bases para exigirle al Comité Nacional del SNTE que expida la convocatoria que convocará 

a la renovación de Sección 15; sin embargo, a las marchas de esta organización han sido muy pocos los mentores que 
han asistido.  

 
que los 160 empleados que formaron parte de dos direcciones que desaparecieron en la SEPH, medio ambiente y de 

tecnologías de la educación y que eran inservibles, como lo declaró en su momento el secretario Miguel Ángel 
Cuatepotzo Costeira,. ahora pasarán a formar parte de la plantilla docente de la dependencia a fin de resolver parte 

del déficit que enfrenta y este personal será reasignado en escuelas para que impartan clases; lo importante será saber, 

si todos ellos cursaron la carrera de profesores de educación primaria y cumplen con el perfil académico. 
 

que regidoras de Tepeapulco se desmarcan del presidente municipal de Tepeapulco, Alberto Franco Ramírez, a quien 
lo responsabilizan por la manipulación de actas de cabildo y otras irregularidades no menos importantes cometidas por 

Franco Ramírez, quien está por terminar su gestión. Las inconformes solicitarán la intervención de la Auditoría Superior 

del estado, quen determinaría el grado de la responsabilidad del alcalde en las faltas que le imputan. 
 

que quien se descartó para formar parte de las filas del gobierno estatal a partir del 5 de septiembre fue Onésimo 
Serrano González, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad, pues dice que su único 

compromiso es lograr disminuir la pobreza que afecta a gran parte del estado, por lo que pidió evitar especular sobre 
posibles nominaciones dentro del equipo de Omar Fayad. 

 

que Andrés Manning, vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Desarrolladora de Vivienda (Canadevi) en 
Hidalgo, le tira a tomar las riendas de la Comisión Estatal de Vivienda (CEVI), pues en los últimos días se comenta entre 

algunos de los empresarios constructores que es visto como portavoz de esta industria. (Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Otro fracaso sexenal: hacer de Pachuca una ciudad con vocación turística; sino pregúntenle a los hoteleros 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Cuentas claras, amistades largas… este dicho toma relevancia en el entendido de que para quienes estarán al frente, 
de las administraciones estatal y municipales, no será nada grato tener que recibir regalitos o enterarse después que 

sus antecesores tenían situaciones sin resolver. Y es que es fácil darse cuenta como en los municipios, caso Zimapán, 
el tema de los adeudos con los trabajadores data de dos gestiones antes que él, sólo por mencionar un caso. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-RUPERTO RAMÍREZ: Desde el Congreso estatal, Ramírez Vargas apremia en temas torales que sirvan para 

fortalecer las acciones que sean un catalizador para evitar futuras deudas en los ayuntamientos y a la par que terminen 
de saldar las cuentas que siguen pendientes por diversas circunstancias. Ahora, ante la cercanía del cierre de 

administraciones este mensaje toma aún más importancia. 
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Abajo-MATEO MITE: Es Mite Peña uno de los perfiles que en el ayuntamiento de Ixmiquilpan es más conocido por 

los líos en que normalmente está inmiscuido que por su trabajo real. Quien llegó al puesto arropado por el PT, después 
declarado regidor independiente, queda expuesto por los desatinos en que incurre, situación que le genera negativos 

porque su labor poco favorece a la gente que se supone debe representar. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

SALIDAS 

Incluso con los reiterados llamados para que en los ayuntamientos entreguen cuentas claras, serán 
algunas demarcaciones excepciones pues los detalles que salen a la luz implican análisis y trabajo 

inmediato, para que de ser posible solucionen…   Otro de los tópicos relevantes al cierre de las 
administraciones municipales es el limítrofe y es que en algunos casos la tensión es tal que los actuales 

alcaldes ya advirtieron a sus sucesores sobre el cuidado que deben tener para así evitar mayores 
complicaciones, ejemplo de esto son Ixmiquilpan y Cardonal. Además del Valle del Mezquital, hay otras zonas 

donde el tema no es menor: los grillitos permanecerán pendientes para saber cómo se desarrollan estos asuntos. 

 
RUMBOS 

 Se perfilan nuevos cuadros de jóvenes priistas para el nuevo gobierno en Tula, y la ciudadanía pone todas sus 
esperanzas en que este nuevo Revolucionario Institucional no repita el fenómeno de sus homólogos nacionales que 

han resultado peores que sus copartidarios de antaño. 

  
FERIAS 

  
Aunque digan que no, el asunto de los festejos anuales en las demarcaciones es algo que requiere mucha 

atención… No es poco el flujo de dinero implicado en estas celebraciones, no sólo patronales. Ya sea 
concesionadas o administradas por los gobiernos municipales son más de uno los funcionarios que están 

muy al pendiente porque una oportunidad de negocio nunca debe desaprovecharse y menos cuando lo de ser 

emprendedor es lo de hoy. Caso aparte implica la venta de alcohol, que como ya es tradición evidencia el 
nivel de los hidalguenses (tanto de quien vende y quien consume). 

  
CUENTAS 

Aunque hubo complicaciones por las condiciones atmosféricas de los últimos días, los reportes en la 

entidad indican perjuicios menores. Sin embargo, aún queda esperar para tener una plena certeza sobre 
lo acontecido. 

 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

CLARAMENTE Israel Félix Soto es elemento clave en el equipo de transición del gobernador electo, Omar Fayad. 
 

A UNOS DÍAS del cambio de gobierno, responde a interrogantes, desmiente rumores y hace precisiones. 
 

NO VAMOS A LLEGAR CON "barredora" de personal. Los trabajadores del gobierno pueden estar tranquilos, salvo 

aquellos que eventualmente no devenguen salario o no hagan su labor con esmero y puntualidad, afirma. 
 

LAS RENUNCIAS QUE presentan ya los funcionarios es un proceso natural en cada cambio de administración, pero no 
es una indicación de Omar Fayad.  
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El gobernador electo ha sido muy enfático al decir que no intervendrá en ninguna decisión de gobierno antes del cinco 

de septiembre, día de la toma de posesión. 
 

HABRÁ SÍ, EN SU MOMENTO, no ahora, revisión de catálogos de personal con la finalidad de que sean los mejores 

perfiles los que participen en el gobierno estatal. 
 

HOY SE RESPETAN tiempos y decisiones del gobernador Francisco Olvera, sus secretarios y demás directivos del 
Gobierno, subraya. 

 

NO HAY MISTERIOS, dice, en cuanto a la conformación del gabinete, pues desde el principio se estableció que se dará 
a conocer apenas días antes del cambio. 

 
VAN A LLEGAR quienes se comprometan de tiempo completo teniendo la misma mira que lo primero es mejorar las 

condiciones del estado. 
 

TAMBIÉN DEBE tomarse en cuenta que Omar es impredecible. "No sabemos ahora si ya decidió quiénes ocuparán 

algunas de las principales carteras". 
 

QUIENES AHORA ADIVINAN "puede ser que no le atinen". 
 

AGREGA QUE es un hecho que Fayad no recurrirá al amiguismo, al compromiso o al nepotismo al nombrar 

colaboradores. 
 

"ES UN GOBERNADOR que estará pensando cómo darles nuevas oportunidades a los jóvenes emprendedores, darle 
seguridad a los hidalguenses y en atraer más empresas para mejores empleos. "Hoy la política se vive de manera 

distinta. No es de rencillas, no de revanchismos. Es para delante". 
 

CUANDO EN OTROS ESTADOS hay descalificaciones al por mayor entre entrantes y salientes, en Hidalgo la transición 

"marcha bien. No ha habido jaloneos debido a que el que nada debe, nada teme". 
 

EL CUANTO A la toma de posesión, esta se producirá en la sede del Congreso estatal como acto protocolario y se 
estudia la posibilidad de evento con mayor concurrencia. 

LOS TEMAS recurrentes en la víspera son las renuncias de servidores públicos y la integración del próximo equipo de 

trabajo, en secretarías, direcciones, subdirecciones, gerencias y titularidades de organismos descentralizados. 
 

OMAR FAYAD, dice, lo ha venido manifestando que va a dar paso a los jóvenes acompañados de la experiencia de 
muchas otras corrientes de políticos y empresarios. 

 

UNA PRECISIÓN ADICIONAL: "Quisiera decirles a quienes trabajan en la administración que no se pongan nerviosos. 
Son ciudadanos y también han sido leales a sus convicciones. Nosotros no vamos a llegar con una barredora. El único 

afán que tenemos es que la maquinaria del gobierno trabaje correctamente. Si alguien se siente nervioso, será porque 
no trabaja como debe o no devenga un sueldo". 

 
POR LO DEMÁS, Omar llega con mucha energía, diseña programas, planea el futuro, pues su meta es hacer una 

auténtica reingeniería al gobierno. 

 
ESTÁ MUY CLARO: "QUIERE que el gobierno trabaje para todos y ofrezca resultados, con el mejor equipo y proyectos 

de gran alcance", asegura Israel Félix Soto... 
 

PASADO MAÑANA, Francisco Olvera tendrá su última reunión masiva con jóvenes en su calidad de gobernador, en una 

ceremonia a la que acude el oficial a cargo del Fondo de Población de las Naciones Unidas para Latinoamérica, Ari 
Hoeckman. 
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EL EVENTO lo organiza el director del Instituto Hidalguense de la Juventud, Guillermo Peredo Montes, con apoyo de la 
secretaria de Desarrollo Social, Oralia Vega.. 

 

EN EL MARCO DEL Día Internacional de la Juventud, se presentará la agenda juvenil del estado que contiene las 
principales necesidades y problemática de ese sector de la juventud, además de entregarse estímulos económicos e 

instalarse el Consejo Consultivo de Juventud... 
 

LA PLANA MAYOR de los funcionarios encargados de impulsar nuevas tecnologías acompañó al gobernador Francisco 

Olvera en la inauguración del Centro de Innovación y Emprendimiento de Alto Impacto, ubicado en la zona 
metropolitana de Pachuca. 

 
DESTACARON Idelfonso Guajardo, secretario de Economía; Enrique Cabrero Mendoza, director general de CONACYT, 

y Elías Micha Zaga, coordinador de Ciencia y Tecnología de la Presidencia de la República, además de José Pablo 
Maauad, secretario de Desarrollo Económico. 

 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-En el INE, dispendio sin límites: A pesar de la situación económica del país, que ha orillado a sectores 

del servicio público a reducir costos y a recortar el gasto público, la austeridad no llega al INE. Cada consejero cuenta 
en promedio con un staff de 10 asesores. A esto hay que agregar, con un sueldo bruto de 262 mil pesos mensuales, 

primas vacacional y quinquenal, gastos funerarios, seguro de vida por 40 meses de salario y un seguro de separación 
individualizada, integrado por un descuento de 10% del salario, similar al que aporta el Instituto Nacional Electoral 

(INE). Los trabajadores del Instituto también acumulan, en total, 24 incentivos económicos de diversos tipos, que van 

desde 66 mil pesos para titulaciones hasta un monto variable para hacer fiestas de fin de año. (Carina García, primera 
plana) 

La Jornada-Descarnada embestida católica contra matrimonios igualitarios: La Iglesia católica pide a los 
feligreses ‘‘no desentenderse del matrimonio gay, pues sí afecta a la sociedad en su conjunto’’. Lo anterior fue la 

conclusión de una serie de cinco artículos publicados en el semanario Desde la Fe. En dichos artículos, publicados en 
los últimos cinco números semanales de ese medio, la institución eclesiástica argumentó su postura en contra del 

matrimonio igualitario aludiendo a los daños sicológicos, físicos, de salud y espirituales en las parejas y en los hijos 

naturales o adoptivos de esas parejas. En la segunda entrega expuso: ‘‘El ano del hombre no está diseñado para recibir, 
sólo para expeler. Su membrana es delicada, se desgarra con facilidad y carece de protección contra agentes externos 

y pudieran afectarlo. El miembro que penetra el ano lo lastima severamente pudiendo causar sangrados e infecciones’’. 
 La Iglesia católica, que se ha opuesto a que en los libros de texto gratuitos se incluya información sobre el sexo, 

especificó que el cuerpo de la mujer ‘‘tiene una cavidad especialmente preparada para la relación sexual, que se lubrica 

para facilitar la penetración, resiste la fricción, segrega sustancias que protegen al cuerpo femenino de posibles 
infecciones presentes en el semen’’. Advirtió que el sexo lésbico puede generar contagios de enfermedades de 

transmisión sexual y daños por el uso de objetos que sustituyen al miembro masculino. Aseguró que no está en contra 
de los homosexuales, a quienes mira ‘‘con compasiva comprensión y se preocupa por ellos’’, por tanto los exhortó a 

‘‘esforzarse por vivir en continencia y castidad, fortalecidos por la ayuda sacramental’’ (Redacción, página 04) 

Excélsior- 33 muertos más, por las lluvias de Earl; causó daños en tres estados: Las lluvias de la 
tormenta Earl causaron al menos 33 muertos en Puebla, Veracruz e Hidalgo, de acuerdo con reportes de ayer de 

autoridades federales y estatales.  Con los seis muertos reportados el sábado en Veracruz, el saldo preliminar del fin 
de semana asciende a 39. Puebla, con 28 decesos, es el estado con más víctimas mortales por los deslaves ocurridos 

en Huauchinango y Tlaola. En un comunicado, el gobierno estatal explicó que las colonias La Joya, Guadalupe, Aurora 
y La Cumbre, en Huauchinango, están bajo el lodo, piedras y flora. Las lluvias también causaron el colapso de dos 

puentes sobre el río Necaxa, así como cortes intermitentes de la energía eléctrica. En Veracruz, destaca el 

desgajamiento de un cerro, en los límites con Hidalgo, donde cuatro personas murieron. En Hidalgo, un alud de piedra 
y lodo sepultó a cuatro personas que asistieron a una fiesta familiar, en el municipio de Nicolás Flores, en la región de 
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la Sierra Gorda del estado, una de las víctimas murió. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ordenó 

la ayuda federal para las comunidades afectadas. (Lourdes López / Emmanuel Rincón / Rolando Aguilar ) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que en el Senado se cocina la presidencia de la Asamblea Constituyente que debatirá la Constitución de Ciudad de 

México. El PRI, dicen, cedió la Comisión de Energía al PAN para que la presida el ex secretario de la Función 

Pública Salvador Vega a cambio de que el abogado Raúl Cervantesencabece los trabajos de la reforma capitalina 
pero, por ser mayoría en la CdMx, el PRD dará la batalla, que se anticipa feroz. 

 :Que los diputados federales del PRD, encabezados por Francisco Martínez Neri, prevén un encuentro con líderes 

de la disidencia magisterial el miércoles con el propósito de contrastar sus propuestas para “corregir” la reforma 
educativa. Un día después, los legisladores participarán en la reunión con el secretario de Educación, Aurelio Nuño, 

en San Lázaro, a la que están convocados el diputado presidente Jesús Zambrano, los ocho coordinadores 

parlamentarios y los 31 legisladores de la Comisión de Educación. 

 :Que en la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación se comenta 
que las quejas contra la jerarquía católica presentadas por la comunidad de la diversidad sexual no procederán, pues 

en el área que dirige Humberto Roque Villanueva tienen claro que los obispos también pueden ejercer su libertad 
de expresión. Así que no habrá sanciones ni llamados de atención, aunque en algunos casos, como en Morelos, el 

activismo del obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, ya provocó críticas hasta del partido del 

gobernador, Graco Ramírez. 

 :Que la comisión especial del Senado que da seguimiento a lo ocurrido en Nochixtlán se reunirá este mediodía con el 
comisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo, además del subsecretario de Gobernación, Roberto 

Campa, para ahondar en lo ocurrido en aquel operativo. Los legisladores que preside Mariana Gómez del Campo se 
comprometieron a entregar un informe a finales de este mes, por lo que apurarán su calendario de reuniones, pues 

aún tienen pendiente dialogar con pobladores y un encuentro con la procuradora Arely Gómez. 

 :Que en el CEN del PAN hay preocupación por la elección de dirigente estatal en Campeche, donde compiten el 

senador Jorge Lavalle y Yolanda Valladares. Aseguran que hay intromisión de enviados del gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, y de “infiltrados” perredistas. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Vino y Turismo: 
Si es agosto debe ser Ensenada, donde las fiestas de la vendimia se extienden oficialmente del 4 al 22 de agosto. El 

vino no es sólo un producto popular, aunque en México su consumo sigue siendo bajo, sino que ha sido un detonador 
del renacimiento turístico de Baja California.  Este 4 de agosto, al presentar el Salón del Vino en el histórico ex Hotel 

Riviera de Ensenada, Hans Backhoff, director general de Monte Xanic y presidente del Comité Pro Vino, señaló que el 

vino ha sido el centro de la recuperación turística de Baja California, golpeada por la crisis económica de 2008 y la 
violencia. “El vino se ha convertido en un factor decisivo para Baja California.” Lo es a pesar de problemas naturales, 

como la falta de agua, o de malas políticas gubernamentales, como los altos impuestos que encarecen un producto que 
tiene de por sí altos costos por sus pequeñas producciones.  Este primer fin de semana los festejos son intensos. El 

sábado 6 de agosto Monte Xanic lleva a cabo su hermoso concierto del crepúsculo. Yo asisto a la fiesta de L.A. Cetto, 

el mayor productor de México, que empieza a la una de la tarde con una misa y continúa con una degustación y pisado 
de uvas, una comida, una corrida de toros (el Zotoluco), un concierto (Camila), fuegos de artificio y un baile que se 

prolonga hasta la madrugada. La semana que viene habrá jazz en el rancho de El Mogor y el sábado 12 de agosto un 
concierto del tenor Fernando de la Mora en las bodegas de Santo Tomás.  México es un jugador pequeño en el mercado 

mundial del vino. En 2014 tuvo una producción de 114 millones de litros, una pequeña fracción de los 4,670 millones 
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de Francia. El consumo fue de 160 millones de litros, contra 3,217 millones de los Estados Unidos (Wine Institute).  La 

idea de que los vinos mexicanos son malos, originalmente producto del proteccionismo de los años setenta y ochenta, 
ha quedado superada excepto en la cabeza de los más ignorantes y malinchistas. Los vinos mexicanos obtienen buenas 

calificaciones en las competencias internacionales de cata ciega. Nada más este sábado por la noche Cetto presentó 31 

medallas obtenidas por sus vinos en competencias internacionales en el último año.  Los precios de los vinos mexicanos 
son elevados. En parte esto es consecuencia de lo pequeño de las producciones, pero también de una perversa política 

gubernamental. Si en España e Italia el vino recibe subsidios y sólo paga una tasa normal de IVA, en México se le cobra 
un impuesto especial (IEPS) de 26.5 por ciento al cual se le piramida un IVA de 16 por ciento para dar una carga fiscal 

total de 46.74 por ciento.  La discriminación contra los vinos mexicanos y las malas políticas gubernamentales explican 

por qué el 70 por ciento del vino que se consume en México es importado. Pero ese 30 por ciento mexicano es cada 
vez de mejor calidad. Los vinos mexicanos han tenido que competir contra vinos argentinos, chilenos y europeos, 

muchas veces subsidiados, y lo han hecho bien porque su calidad ha aumentado de forma notable.  Si un par de copas 
de vino al día ayudan al corazón, tanto física como emocionalmente, el vino ha sido una medicina espectacular para 

una Baja California que arrastraba una crisis económica por los problemas de Estados Unidos y por la violencia. Hoy los 
visitantes llegan en crecientes números a disfrutar de una cultura del vino y la gastronomía que ha multiplicado empleos. 

Que no se entere el gobierno, que tiene la costumbre de matar a las gallinas de los huevos de oro. Brasil en crisis Lula 

da Silvia llevó la Copa del Mundo y los Juegos Olímpicos a Brasil para celebrar los logros de sus políticas. Hoy la 
economía en crisis de Brasil es ejemplo de las consecuencias negativas de esas políticas. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Calderón, cabildero de Zavala 

Algo está inquietando y hasta molestando a dirigentes y distinguidos militantes panistas rumbo a 2018. ¿De qué se 

trata?, se preguntará usted. Sencillo, el ex presidente Felipe Calderón está haciendo llamadas para que los azules 
apoyen a Margarita Zavala en sus aspiraciones para la candidatura presidencial. Nos comentan que algunos 

interlocutores se quejan de que don Felipe ni les dirigía la palabra, cuando despachaba en Los Pinos, y ahora que 

requiere de su voto, no sólo les ha marcado, sino que hasta les ha invitado un cafecito. Tal parece, argumentan, que 
al ex mandatario le dio por desempolvar su agenda blanquiazul y buscar —como se dice— a los “viejos amigos y 

compañeros de partido”. El caso es que Calderón se ha convertido en el cabildero de su esposa Margarita Zavala, nos 
aseguran. 

Acelere azul por San Lázaro 

Muy acelerados, por cierto, andan en el PAN con la designación del próximo presidente de la mesa directiva de la 

Cámara de Diputados, que debe salir de la bancada azul. Nos comentan que el dirigente Ricardo Anaya ha convocado 

a diversas reuniones para tratar de encontrar la solución, con dos cartas que sobreviven: Gustavo Madero y Jorge 
Triana. En el camino se quedaron Eukid Castañón y Federico Döring. El primero por ser la punta del gobernador de 

Puebla, Rafael Moreno Valle. Y el segundo por jugar también como otra opción del poblano, nos dicen. Anaya ahora 
maneja dos nombres, el de Triana, quien no tiene negativos, y el de Madero, de quien duda por aquello de los “moches”. 

Nos dicen que Anaya y su equipo tienen hoy una nueva reunión para seguir con el tema, con la idea de tener el nombre 

del gallo para la reunión plenaria del grupo parlamentario, en agenda para finales de agosto. 

Los verdes, por su lado 

La cúpula del Partido Verde Ecologista de México decidió que las reuniones plenarias de sus diputados y senadores 
serán independientes a las que hagan los priístas en ambas Cámaras —todavía en el pasado periodo las hicieron con 

sus aliados electorales—. Nos cuentan que los verdes decidieron hacer una sola reunión conjunta diputados-senadores, 

los días 24 y 25 de agosto en la Ciudad de México, a la que asistirán integrantes del gabinete presidencial. Los 
integrantes del Verde nos aseguran que no hay ninguna fractura en la alianza legislativa que tienen con los 

coordinadores parlamentarios del PRI, el senador Emilio Gamboa Patrón y el diputado César Camacho Quiroz. 
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PRD se enoja con IP 

El PRD, a cargo de Alejandra Barrales, se puso bravo y acusó a las autoridades federales de poner vallas sin ton ni son 

por las calles de la Ciudad de México. No son los integrantes de la CNTE y ni los múltiples manifestantes los que 

bloquean y paralizan la urbe. Y ante la “megamarcha” campesina que se convocó para este lunes, la dirigencia 
perredista llamó al empresariado a no chantajear al gobierno con la exigencia de impedir cierres de calles, pues eso 

significa pedir uso de la fuerza irresponsablemente. Con este posicionamiento, hay presagio de distanciamiento de este 
partido de izquierda con la iniciativa privada, nos comentan. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

LO QUE parecía imposible está sucediendo: Cuauhtémoc Cárdenas se está acercando de nuevo al PRD. O mejor dicho, 

si Mahoma no va a la montaña, el partido irá al ingeniero. 

  

CUENTAN QUE, apenas tomó las riendas del perredismo, Alejandra Barrales tuvo que concentrarse en arreglar uno de 

los mayores problemas que le heredaron: la falta de unidad interna y los pleitos con el resto de la izquierda. 

  

Y, OBVIAMENTE, el caso más emblemático de esta ruptura entre el PRD y sus referentes históricos fue la renuncia de 

Cárdenas al partido que él mismo fundó, durante la presidencia de Carlos Navarrete. 

  

POR ESO ahora resulta interesante que Barrales haya logrado restablecer los puentes con Cárdenas. Si no consigue 

reafiliarlo al PRD, al menos ya no lo tendrá en su contra.  

  

AL QUE ya andan candidateando para el gabinete es a Miguel Alonso Reyes, que en poco más de un mes deja la 

gubernatura de Zacatecas. 

  

EL PRIISTA trae colgada la medalla de haber sido de los pocos que retuvo la gubernatura para su partido y, además, 

haber frenado a Morena en el bastión del monrealismo.  

  

LO CURIOSO es que, en este momento, no hay vacantes en el equipo de Enrique Peña Nieto. ¿O es que acaso ya se 

va alguien? Es pregunta. 

  

EN LAS ELECCIONES no sólo ganan y pierden los políticos, sino también esos personajes oscuros llamados consultores. 

Y un mexicano -curiosamente priista- acaba de obtener un Victory Award, que otorga The Washington Academy of 

Political Arts and Sciences. 

  

SE TRATA del regiomontano Sergio José Gutiérrez, quien llevó las campañas digitales del PRI en Colima, Hidalgo, 

Zacatecas, Oaxaca y Sinaloa. ¡Qué tal! 

  

COMO si no hubiera suficientes tensiones con Estados Unidos, ahora un presunto terrorista de ISIS asegura que tiene 

"hermanos" en México. Y no, la versión no es de un blog de rednecks, sino de un comunicado del Departamento de 

Justicia. 

  

LA SEMANA pasada fue arrestado en Carolina del Norte un sujeto llamado Erick Jamal Hendricks, acusado de apoyar 

a los criminales del Estado Islámico, para llevar a cabo ataques en territorio norteamericano. 
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DENTRO de las investigaciones, un testigo afirma haberle escuchado decir que tenía compañeros de lucha tanto en 

Texas como en nuestro país. 

  

Y AUNQUE no se dan más detalles, ni el gobierno estadounidense parece atribuirle demasiada importancia, el hecho 

sin duda podría convertirse en buen pretexto para quienes últimamente han hecho de México el villano favorito de los 

norteamericanos. 
 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
  Criterio 

 

                                                                                    
                                      

 

 


